


Трибуна законодателей
Председатель Воронежской областной думы Владимир 

Ключников принял участие в первом заседании нового со-
вещательного и консультативного федерального органа – 
Совета законодателей России, состоявшемся в Москве. Вела 
его председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко. 
На Совете планируется рассматривать наиболее значимые, 
волнующие страну и людей вопросы, предлагать их реше-
ния. Проводить заседания Совет будет не реже одного раза 
в полгода 

На НВ АЭС гости из Турции
Нововоронежскую АЭС посетила  правительственная де-

легация экологических ведомств Турецкой Республики.  Гости 
встретились с руководством атомной станции, осмотрели гра-
дирни третьего и  четвёртого энергоблоков, пруд-охладитель 
пятого блока, побывали в учебно-тренировочном пункте, в 
машинном зале. Большой интерес у турецких специалистов 
вызвало посещение строительной площадки НВ АЭС-2. 
Глава делегации Осман Ёзтюрк отметил, что увиденное здесь 
вселяет твёрдую уверенность в то, что это действительно 
безопасное предприятие. Он поблагодарил нововоронежцев 
за уникальную возможность реально увидеть все этапы раз-
вития атомной энергетики с реакторами ВВЭР, которые будут 
сооружаться на АЭС «Аккую».

Новоселья молодых семей
Восемь молодых семей Таловского района готовятся 

встретить новоселье. На днях им вручили свидетельства о 
предоставлении социальных выплат на приобретение или 
строительство жилья на общую сумму более 5 миллионов руб-
лей. Участники программы предпочли купить готовое жильё 
как в райцентре, так и в сёлах. И только одна семья приняла 
решение о строительстве дома в посёлке Казанка. Напомним, 
в Таловском районе пятый год действует Федеральная целе-
вая программа «Социальное развитие села до 2013 года». В 
её рамках уже 34 молодые семьи улучшили свои жилищные 
условия, получив на это более 50 миллионов рублей.

Конкурсные испытания выдержали
В ГУ МВД России по Воронежской области подвели итоги 

конкурса профессионального мастерства среди участковых 
уполномоченных и сотрудников полиции по делам несовер-
шеннолетних. 32 участковых уполномоченных и столько же 
сотрудников ПДН прошли испытания в различных сферах 
оперативно-служебной деятельности. Лучшим участковым 
региона признан майор полиции Алексей Шепилов, рабо-
тающий в ОП №5 Управления МВД России по городу Воро-
нежу, а лучшим инспектором ПДН – капитан полиции Елена 
Агупова из отдела МВД России по Каменскому району. Они 
будут представлять Воронежскую область на всероссийском 
конкурсе.

Спешите делать добро 
Татьянинский православный центр студентов и сотрудни-

ков Воронежского государственного аграрного университета 
имени императора Петра Первого проводит благотворитель-
ную акцию к Международному дню защиты детей – «Спешите 
делать добро!». Ежедневно по 5 июня включительно всех 
желающих поделиться добром в фойе главного корпуса ВГАУ 
ожидают организаторы акции. Все дары будут переданы в дет-
ское отделение психоневрологического диспансера и детям-
отказникам. Принимаются одежда, детское питание, средства 
гигиены, игрушки, канцелярские принадлежности.  
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Сообщения подготовили  
Валерий КАзАНоВ, Виталий ЧерНиКоВ, Светлана ШАмАКиНА.
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
во второй половине дня – кратковременные дожди, 
грозы; ветер южный, умеренный, при грозе местами 
порывистый, сильный; температура +20… +25.

3 июня по области – переменная облачность, местами 
кратковременные дожди, грозы; ветер западный, 
умеренный, при грозе местами порывистый, сильный; 
температура ночью +5…+10, днём +16…+21.

4 июня по области – облачно с прояснениями, 
местами кратковременные дожди, грозы; ветер 
юго-западный, ночью – слабый, днём – умеренный; 
температура ночью +7…+12, днём +17…+22.
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Системное реформирование
Министерство труда и социальной защиты РФ не поддер-

живает предложение Минфина об уравнивании пенсионного 
возраста мужчин и женщин. Об этом сказал глава ведомства 
Максим Топилин, комментируя инициативу Минфина, со-
общает РИА «Новости». В частности, ведомство выступает за 
принятие системных решений в этой сфере, которые в перспек-
тиве приведут к сбалансированности пенсионной системы. В их 
числе вопросы обеспечения досрочными пенсиями. Напомним, 
что проект стратегии развития пенсионной системы России 
необходимо разработать до октября. 

Армия набирает иммигрантов
В Швеции тестируется новый способ интеграции безработ-

ных иммигрантов в общество: всем желающим предоставляется 
возможность провести десять недель на одной из военных баз 
королевства с довольствием и возможностью завершить сред-
нее образование. По мнению авторов идеи, проект позволит 
расширить и разнообразить личный состав шведской армии. 
После окончания курсов участники смогут подать заявление 
на прохождение базовой военной подготовки с тем, чтобы в 
будущем иметь возможность трудоустроиться в армию, со-
общает ИТАР «ТАСС» Авторы подчёркивают, что программа 
носит исключительно добровольный характер и участники 
могут покинуть её в любое время. 

С 5 мая в Воронеже 
пребывает икона и 
ковчег с частицами 
святых мощей му-
ченика Вонифатия 
Тарсийского.

татьяна илЬина

Святыни были до-
ступны для верующих в 
Благовещенском кафе-
дральном соборе, а затем 
перевезены в Алексиево-
Акатов монастырь. С 3 по 
7 июня их будут встречать в храмах Рамонского благочиния.

Икона и ковчежец с мощами пробудет в Воронежской и 
Борисоглебской епархии до 2 сентября. Святыни будут пере-
носиться по храмам и благочиниям. Побывают почти во всех 
храмах Воронежской и Борисоглебской епархии в каждом 
районе области согласно графику, с которым можно ознако-
миться на сайте епархии – http://vob-eparhia.ru.

Поклониться мощам поспешат десятки тысяч верующих. 
Особо мученику Вонифатию молятся о преодолении страсти 
пьянства. 

Святыни –  
в Воронеже

Светлана ШамаКина

 - Вот это да! Они же настоя-
щие и с гривами! А какая грация, 
а какая стать! – удивилась я во 
всеуслышание при виде двух 
белых лошадок. А принадлежат 
они здешнему конноспортивному 
комплексу. 

Казачий полковник Сергей 
Черницын, проработавший много 
лет главным ветеринарным врачом 
на конных заводах в Воронежской 
области, восемнадцать лет назад 
здесь, на 45 сотках близ хутора 
Троицкий, организовал конно-
спортивный комплекс. Первых 
шесть лошадей, приобретённых 
на конном заводе «Культура», 
вначале пришлось разместить в 
неприспособленных помещениях, 
поэтому зимой от холода их укры-
вали одеялами. Сейчас же в «Тро-
ицком» нормальные конюшни, с 
кормом проблем тоже нет – овса 
и сена хватает. 

- Лошадь боится сквозняков, 
а здесь их нет, - говорит Сергей 
Черницын. - Сейчас в «Троицком» 

- шестнадцать лошадей: орловские 
рысаки, арабы и чистокровные 
«англичане». Думаю, что они по-
могают нам, людям, не забывать, 
что такое природа, стать добрее 
душой. Потому что лошадь – это 
больше, чем животное. Это вер-
ный и преданный друг, который 
поможет снять плохое настроение, 
а, бывает, даже излечить от тяжё-
лого недуга. 

Недаром же сюда, в «Троиц-
кое», три раза в неделю при-
езжают воспитанники детского 
областного реабилитационного 
центра «Парус надежды». Ведь 
для ребят обучение верховой езде 
– это радость движения, которой 
большинство из них лишены. А 
ещё общение с лошадью дарит по-
ложительную энергию и доброту. 
Разве может ребёнок забыть такие 
занятия? Конечно, нет! Есть здесь 
и трёхлетние малыши.

- Они, конечно, под присмо-
тром. Рядом с детьми – обяза-
тельно наш инструктор, - поясняет 
Сергей Александрович. 

Инструкторов в комплексе 

двое. И они выполняют здесь лю-
бую работу – делают всё, на что 
рук хватает. 

- С лошадьми я провожу десять 
часов в сутки, и очень этому рада. 
И не устаю, наоборот, получаю 
прилив светлых эмоций, - расска-
зывает о своей работе инструктор 
Дарья Сырцова. Сама она села в 
седло в 23 года. Но мастерство на-
ездника, по словам Дарьи, зависит 
не от возраста, а от способностей 
и характера человека.

- Нужно чувствовать лошадь 
и не быть эгоистом. Не могут 
научиться конной езде, как пра-
вило, те, кто думает только о себе. 
К сожалению, сейчас интерес 
к лошади, да и, думаю, вообще 
ко всему живому, угасает. Ви-
ной тому – компьютер. Когда к 
нам приходят, как мы называем 
«компьютерные» люди, они во-
обще ничего не могут сделать 
с лошадью, потому что руки у 
них зажаты, моторика в пальцах 
отсутствует, а чувства заснули, - 
заметила Дарья.
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Валерий СеВерный

Как уже сообщала «Комму-
на», на заседании областной 
думы депутаты одобрили в 
первом чтении поправки в 
Устав Воронежской области, 
определяющие порядок вы-
боров губернатора. Но не все 
партийные фракции поддер-
жали предложенные ново-
введения.

Напомним, инициаторами 
законопроекта  «О поправ-
ках к Уставу Воронежской 
области» стали двенадцать 
депутатов фракции «Единая 
Россия», в том числе предсе-
датель областной думы Вла-
димир Ключников. Вышедший 
пообщаться после заседания с 
представителями СМИ спикер 
пояснил, что необходимость в 
обновлении главного област-
ного закона была продиктована  
изменениями федерального за-
конодательства. Как известно, 
2 мая Президент РФ подписал 
закон, предусматривающий 
возвращение прямых выборов 
губернаторов. Что же предла-
гают «единороссы»? Согласно 
новым нормам на должность 
губернатора Воронежской 
области может претендовать 
«гражданин Российской Феде-
рации, обладающий… пассив-
ным избирательным правом, 
не имеющий гражданства ино-
странного государства либо 
вида на жительство или иного 
документа, подтверждающего 
право на постоянное прожи-
вание гражданина Российской 
Федерации на территории 
иностранного государства, и 
достигший возраста 30 лет». 
Выдвинуть кандидата могут 
лишь зарегистрированные по-
литические партии. Сам кан-
дидат может являться членом 
выдвинувшей его партии или 
быть беспартийным. 

 -В условиях либерализации 
политической системы найти 
партию, которая выдвинет 
того или иного кандидата для 
сильного политика, не составит 
труда, - уверен спикер Влади-
мир Ключников. 

 Выборные поправки преду-
сматривают, что каждый кан-
дидат должен заручиться под-
держкой не менее 5 процентов 

депутатов представительных 
органов местного самоуправ-
ления региона. Как отметил 
спикер, на сегодняшний день 
депутатами местных советов 
разного уровня являются 5940 
человек, следовательно, по-
тенциальный кандидат должен 
набрать не менее 297 подписей. 
При этом каждый подписант 
может поддержать лишь одного 
кандидата, а каждая подпись 
в листе поддержки должна 
быть нотариально заверена с 
указанием даты и времени ее 
проставления.

 Законопроект предпола-
гает соблюдение ещё одного 
важного условия: среди лиц, 
поддержавших кандидата, 
должно быть не менее 5 про-
центов от общего числа де-
путатов представительных 
органов муниципальных райо-
нов и городских округов Во-
ронежской области. Каждый 
кандидат должен заручиться 
поддержкой муниципальных 
депутатов в трёх четвертях 
от общего количества таких 
районов и округов. По мнению 
Владимира Ключникова, при 
такой системе претендовать 
на пост высшего должностного 
лица Воронежской области 
смогут люди, обладающие 
серьёзным управленческим 
опытом и зарекомендовавшие 
себя практической работой на 
благо жителей региона.

 Что касается президентско-
го фильтра, то в новом законе 
оговорено: глава государства 
по собственной инициативе 
может провести консультации 
с кандидатами и проинфор-
мировать население о своём 
мнении. Отметим также, что 
вступивший в силу закон пре-
дусматривает и возможность 
отзыва губернаторов. Для про-
ведения референдума по этому 
вопросу требуется собрать 
не менее 25 процентов под-
писей избирателей. При этом 
за отстранение главы региона 
должны проголосовать свыше 
половины совершеннолетних 
граждан, зарегистрированных в 
субъекте Федерации. Кандида-
ты на должность глав регионов 
имеют возможность и самовы-
движения. 
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Выборные  
фильтры
Вчера в россии вступил в силу закон о прямых выбо-
рах руководителей регионов. При этом жители субъ-
ектов Федерации получили возможность отзывать 
своих губернаторов.

Лошадь в городе
Субботний репортаж | Дождь прошёл, и аромат листвы ощущался 

острее. Он кружил голову и заставлял забыть, что мы находимся  
в черте города – в парке «Динамо»
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тамара гаШимоВа

Приехали получить ди-
пломы и грамоты областного 
конкурса творческих работ 
«Семья, рождённая из сердца», 
организованного областным 
департаментом образования, 
науки и молодежной поли-
тики и Центром психолого-
педагогической поддержки и 
развития детей.

В течение года ребята сни-
мали о своих семьях видео-
фильмы, писали стихи, сочи-
нения, делали фотографии, ри-
совали. Девятилетний Даниил 
из семьи Аллы и Владимира 
Рейзвих занял первое место 
в фотономинации «Спасибо 
тебе!». На его снимке - мама  
и его названный брат шести-
летний Никита. Прийти на 
награждение Даниил не смог, 
так как именно в этот мо-
мент участвовал в спектакле 
театральной студии. Диплом и 
статуэтку вручили Никите.

- Дочь и сын выросли, внуч-
ке Лизе три года, - рассказы-
вает Алла Рейзвих. –  После 
командировок  в «горячие 
точки» муж принял решение 
взять в семью детишек из дет-
ского дома. Даниил окончил 
второй класс практически на 
«отлично». Никита тянется за 
ним, выводит крючки и про-
бует читать. 

Десятиклассник Илья Но-
виков из Новокурлакской 
средней школы Аннинского 
района написал лучшее сочи-
нение на тему «Мы - семья».

- Я рассказал о мгновениях, 
связанных с моей девятилет-
ней сестрёнкой Анастасией, 
у которой тяжелейший порок 
сердца. Как учил её ходить, 
одеваться, рисовать. Написал, 
как радуемся редкому румянцу 
на её щечках, её успехам в учё-
бе. Из-за болезни она многое 
не может из того, что без труда 
даётся другим детям. Она уже 
перенесла две операции. 

После вручения наград и 
общего фото на память и ре-
бята, и взрослые отправились 
смотреть спектакль «Каш-
танка». 

Вчера же юных воронежцев 
поздравляли в Центре реаби-
литации детей и подростков с 
ограниченными возможностя-
ми «Парус надежды». Депутат 
Государственной думы РФ Га-
лина Карелова по достоинству 
оценила мастерство участ-
ников конкурса рисунка на 

асфальте и ярмарке творческих 
работ: фотографий, рисунков, 
поделок. Именно благодаря 
её активной поддержке в про-
шлом году удалось открыть 
четвёртый корпус Центра. 

…А когда гирлянды воз-
душных шаров поднялись 
высоко-высоко в небо, а призы 
оказались в детских ручках, 
сказочные герои пригласили 
детвору отведать сладости. 
Всё было вкусно и красиво, 
доложу я вам.

От самого сердца –  
о маме и папе
Вчера Воронежский государственный театр кукол 
«Шут» был заполнен до отказа. Несколько сотен ребят 
со всей Воронежской области приехали сюда вместе 
со своими приёмными и кровными родителями. 

Лиза, Никита и Алла Рейзвих.
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Адвокаты объявили забастовку
Со вчерашнего дня в Воронежской области адвокаты, 

работающие по уголовным делам, объявили забастов-
ку. 

Как рассказали в Адвокатской палате области, юристы 
выступают против условий работы по 51-й статье Уголовно-
процессуального кодекса РФ «Обязательное участие за-
щитника», по которой человек имеет право на бесплатного 
защитника в суде. Причиной забастовки стала низкая оплата 
труда: с 1 июня один день работы адвоката, согласно реше-
нию Правительства РФ, оплачивается в размере 550 рублей 
из федерального бюджета против установленных до этого 
минимальных 300 рублей. 

Однако, по мнению адвокатов, такая оплата труда не со-
ответствует уровню знаний, квалификации и затраченным 
на ведение дела усилиям. Адвокатская палата разослала всем 
своим членам письма с просьбой отказаться предоставлять 
свои услуги бесплатно. Забастовка продлится 12 дней.

Татьяна ПеТреНКо.

Новое русло водоканала
С первого июня к эксплуатации систем и сооружений 

водоснабжения и водоотведения областного центра при-
ступило ООО «РВК – Воронеж». 

Напомним, концессионное соглашение на управление 
водно-коммунальной инфраструктурой Воронежа сро-
ком на 30 лет было подписано ООО «РВК-Воронеж», 
которое входит в группу компаний «Росводоканал», и 
администрацией городского округа город Воронеж  в 
марте нынешнего года. 

Генеральный директор ООО «РВК – Воронеж» Генна-
дий Иващенко уже сейчас назвал первоочередные меры 
по оптимизации работы водоканала. В частности, будут 
реализованы программы энергосбережения, сокращения 
потерь воды. В рамках инвестиционной программы будет 
проведена модернизация систем, внедрение передовых ин-
женерных практик. Через сайт организации www.voronezh-
rvk.ru воронежцы могут подать заявки о повреждениях 
на водоводе, сообщить об открытых колодцах. Аварийно-
диспетчерскую службу, куда воронежцы обращались с 
заявлениями об утечках или отсутствии водоснабжения, 
сменит многофункциональный «Центр информирования 
потребителей». 

Светлана ВиКТороВА.

Страна детства



Фото Михаила ВязоВого.
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Светлана ВИКТОРОВА

По словам руководителя 
управления по работе с муни
ципальными предприятиями 
и автономными учреждения
ми администрации Воронежа 
Никиты Шипулина, в Арби
тражный суд поступило ис
ковое заявление от предпри
ятия о взыскании убытков, 
причинённых действиями 
горадминистрации, на сумму 
959 926 621 рубль. Если Ар
битражный суд удовлетворит 
заявленные «Воронежгор
электротранс» требования, то 
из казны города будет изъята 
сумма, которая фактически 
парализует финансовую дея
тельность администрации и 
негативно скажется на фи
нансировании здравоохране
ния, образования, культуры, 
других социально значимых 
сфер. Судебное заседание от
ложено на июнь, сам конкурс
ный управляющий не идёт на 
диалог с органами власти. 

Основной кредитор МУП 
 УФНС России по Воро
нежской области. Его руко
водитель Сергей Дуканов 
считает процедуру банкрот
ства «Воронежгорэлектро
транса» политизированной. 
По его мнению, в ситуации 
заинтересованы некоторые 
приближенные к городской 
думе и горадминистрации 
люди. Сергей Дуканов за
метил, что для скорейшего 
завершения процедуры бан
кротства горадминистрации 
нужно разобраться с принад
лежностью контактных сетей 
троллейбусных маршрутов 
и оценить металлолом от де
монтированных трамвайных 
рельсов. 

Вицегубернатор Воронеж
ской области Александр Гусев 
заявил, что администрации 
города следует занять более 
активную позицию по за
вершении банкротства пред
приятия. 

 Все действия, связанные 
с этой работой, должны быть 
максимально публичными,  
подчеркнул он. 

На заседании Координа
ционного совета рассматри
вался вопрос и о мерах по 
стабилизации финансово
экономической ситуации в 
ОАО «Кардаильский муко
мольный завод», что в Пово
ринском районе. По словам 
генерального директора Кон
стантина Соца, сложилась 
сложная финансовая ситуа
ция изза того, что были взяты 
обязательства нескольких 
убыточных хозяйств и пред
приятий, в том числе ООО 
«Борисоглебские крупы», 
ООО «Торговый дом «Пе
сковский». На ОАО «КМЗ» 
в Сбербанке брались «корот
кие»  до одного года, кредиты 
под залог имущества завода. 
Заёмные средства направ
лялись на финансирование 
сезонных сельскохозяйствен
ных работ и закупку техники. 
В результате предприятие вы
нуждено было увеличить цены 
на продукцию, значительно 
потеряв свою конкуренто
способность. Общая сумма 

задолженности составляет 
почти 900 миллионов рублей. 
В течение долгого времени не 
уплачивается арендная плата 
за использование земельных 
участков. По мнению членов 
совета, руководство пред
приятия проводило ошибоч
ную финансовую политику, 
в результате чего едва не 
была сорвана посевная и об
разовались долги по зарплате. 
Руководству предприятия 
рекомендовано в течение двух 
недель погасить по ней долги. 
В прокуратуру же будет на
правлено обращение для при
нятия мер реагирования по 
факту невыплаты заработной 
платы. Кроме того, для фи
нансового оздоровления заво
да начнётся работа по поиску 
эффективного инвестора. 

Задолженность по зара
ботной плате в размере 17,5 
миллиона рублей сложилась 
и на воронежском ООО «Дор
спецстрой». У предприятия 
19 филиалов в сельских райо
нах Воронежской области, на 
которых числится около 800 
работников. Как сказал кон
курсный управляющий пред
приятия Андрей Безбородов, 
задолженность ООО перед 
кредиторами существенно 
превышает совокупную ве
личину его активов. Также, 
по его словам, выявлены 
признаки преднамеренного 
банкротства. Конкурсный 
управляющий заверил, что 
задолженность в ходе кон
курсного производства мо
жет быть ликвидирована за 
счёт взыскания дебиторской 
задолженности, а также за 
счёт реализации имущества 
должника. Он заверил, что 
вся процедура будет прохо
дить строго в соответствии 
с законодательством и за
вершится в минимальные 
сроки. 

Александр Гусев предло
жил областной службе за
нятости населения обратить 
внимание на трудоустройство 
высвобождаемых сотрудни
ков предприятия. Туда уже 
обратились 232 бывших ра
ботника «Дорспецстроя» из 
13 районов. 

На заседание совета был 
приглашён глава администра
ции Кантемировского района 
Владимир Покусаев. В районе 
сложилась уникальная ситуа
ция: в течение 20102012 го
дов бюджетные организации 
вовремя не платили страхо
вые взносы на обязательное 
пенсионное и медицинское 
страхование. По словам за
местителя управляющего 
регионального Отделения 
Пенсионного фонда РФ Алек
сандра Кобылинского, об
разовалась задолженность по 
страховым взносам в размере 
6,6 миллиона рублей. Глава 
Кантемировского района объ
ясняет это финансовыми про
блемами. Вицегубернатор 
Александр Гусев поручил 
Контрольносчетной палате 
региона провести проверку 
деятельности финансовых 
органов Кантемировского 
района.

Посчитали 
долги
На тему дня 

На заседании Координационного совета при пра-
вительстве Воронежской области по разработке 
мер финансового оздоровления и предупреждения 
банкротства социально значимых предприятий об-
суждалась ситуация, связанная с банкротством МУП 
По «Воронежгорэлектротранс». 

Исаак ЗАгАйТОВ,
профессор ВГАУ,  
доктор экономических наук

Отшумели избирательные кампа
нии. Что обещают нашей экономике 
ближайшие пятьшесть лет? Ответ на 
этот вопрос можно получить либо на 
основе предсказаний (по интуиции), 
либо используя современный потен
циал научного предвидения. Либо, 
наконец, ответ может быть выдан в 
форме неоднозначного пророчества, 
позволяющего чувствовать себя пра
вым при любом исходе. Например, «в 
ближайшие пятьшесть лет ситуация 
серьёзно изменится» (умалчивая, в 
какую сторону); «увидим свет в конце 
туннеля» (не указывая, каким будет 
этот свет  ярким или блеклым). 

Оставляя вне внимания этот по
следний вариант, поскольку пророче
ство – всегда является формой шарла
танства, остановимся на ожидаемых 
предсказаниях и предвидениях нашей 
экономической перспективы. Неслож
но предположить, что те, чьи предвы
борные предпочтения оправдались, 
будут одаривать нас предсказаниями 
о наших экономических перспек
тивах, как правило, со сдержанным 
оптимизмом. Проигравшие выборы 
представят предсказания, наоборот, 
пессимистические. 

Ну а если подойти к ответу на 
данный вопрос с позиций научного 
предвидения, то придётся исходить из 
того, что в условиях технически раз
витого капиталистического хозяйства 
«невидимая рука рынка» вынуждает 
экономику двигаться вперёд циклич
но – от подъёма к кризису, затем к 
фазам депрессии, восстановительного 
роста, подъёма и снова к кризису. А 
поскольку Россия постсоветская пере
шла на рельсы капиталистического 
ведения хозяйства, то пока основным 
ориентиром хозяйственной деятель
ности является всемерный рост при
были (в том числе за счет миними
зации доходов рабочего люда), ясно, 
что характерная для западных стран 
цикличность должна сопровождать 
развитие и нашей экономики. 

Это последнее обстоятельство не 
было учтено, когда в начале нынешне
го века ставилась задача за десять лет 
удвоить ВВП России, что позволило 
бы к настоящему времени вывести 
нашу страну по данному показателю 
на пятое место в мире. Для удвоения 
ВВП нужно было обеспечить средне

годовой темп экономического роста 
на уровне 7,1 процента. Фактически 
получили 4,2 процента, и в итоге на се
годня наш рейтинг по ВВП в мире  это 
78е место, против третьего, которое 
занимала РСФСР в 1989 году (после 
США и Японии). 

Понятно, что результаты могли 
бы быть лучше, если бы не кризис 
20082009гг., который, по смелым 
предсказаниям руководивших нашей 
экономикой либералов И.Шувалова и 
А.Кудрина, должен был «обойти Рос
сию стороной», оставив нас «островом 
стабильности».

Этого не случилось, и не могло 
случиться, поскольку экономика раз
вивается, согласно не заклинаниям 
власть предержащих, а в соответствии 
с требованиями объективных эконо
мических законов. И один из таких 
законов предполагает, что развитые 
капиталистические страны примерно 
раз в 811 лет должны пройти через 
кризисы перепроизводства, позволяю
щие преодолеть диспропорции между 
растущим производством товаров, с 
одной стороны, и ограниченной пла
тёжеспособностью потребителей – с 
другой. 

К настоящему времени в большин
стве капиталистических стран кризис 
20082009гг. в ведущих отраслях на
родного хозяйства практически себя 
исчерпал, а после короткой фазы де
прессии завершается оживление про
изводства. Практически это означает, 
что в ближайшее время эти страны 
ожидает скромный (по меркам ком
мунистического Китая), но всётаки 
подъём производства, за которым при
мерно в 20172019гг., весьма вероятно, 
последует новый кризис. 

Пока что развитию фазы подъёма 
несколько мешает кризис финансо
вый, острота которого в значительной 
мере связана с тем, что государ
ственное регулирование рыночных 
отношений ослабило негативные 
социальные последствия минувшего 
экономического спада. Это не по
зволило последнему кризису стать 
столь же длительным, как Великая 
депрессия 30х годов, однако, с другой 
стороны, можно ожидать, что подъём 
экономики может ускориться  по 
мере дальнейшего разжигания мили
таристами международных конфлик
тов, стимулирующих рыночный спрос 
на средства производства. 

Исходя из этих соображений, в 
статье «Кризис не всегда и не для 

всех беда» («Коммуна», 12 января 
2012г.) я высказал убеждение, что 
«объективных внутренних условий 
для второй волны спада производства 
в России нет». 

Что же касается внешних усло
вий, то для России, являющейся по 
преимуществу экспортёром сырья, 
экономический подъём в зарубежных 

странах может стать в ближайшие 
четырепять лет дополнительным 
фактором роста экономики, а значит, 
и спроса на российские энергоноси
тели, металлы и связанные с ними 
производства. И этот шанс ускорения 
экономического роста нельзя не ис
пользовать. 

Однако, как мне представляется, 
эффективному росту народного хо
зяйства России в перспективе 2020 
года может помешать повторение 
ошибок минувшего десятилетия, 
которые стали результатом научно 
не выверенного прогноза темпов раз
вития экономики. 

Вот почему, чтобы не наступать на 
старые грабли, имеет смысл как ми
нимум воспользоваться так называе
мым аналоговым методом прогноза. 
А он покажет, что с учетом высокой 
вероятности в указанной перспективе 
очередного экономического кризиса, 
при сохранении курса социально
экономического развития прежнего 
десятилетия, нужно ожидать  средне
годовые темпы роста ВВП РФ будут 
не 67 процентов, а примерно 4,2 – 4,5 
процента. 

Тогда основные показатели раз
вития нашего народного хозяйства 
к 2020 году будут следующими (см.
таблицу 1).

Как видим, рост производства 
ВВП к 2020 году возможен более 
чем в полтора раза. Это позволит РФ 
восстановить те объёмы производ
ства в отраслях реальной экономики, 
которыми Россия располагала в 1990 

году. Одновременно можно ожидать, 
что платёжеспособность 20 процентов 
наших граждан превысит соответ
ствующий показатель 1990 года в два 
раза (для одного процента населения 
– почти в пять раз). Правда, всё еще 
останется ниже советских показателей 
платёжеспособности 80 процентов 
россиян, и особенно 20 процентов 

наименее обеспеченных, зато в 
среднем по этой группе следует 
ожидать превышение одного 
прожиточного минимума на 
душу населения.

И хотя геополитическое 
положение страны к 2020 году 
по отношению к коммунисти
ческому Китаю, видимо, будет 
продолжать ухудшаться (по 
общему объёму производства 
ВВП с 19 процентов в 2010м 
до 13 процентов в 2020 году), 
но по отношению к США оно 
может сохраниться на нынеш
нем уровне.

Обратим внимание, что 
показатели динамики ВВП в 
РФ смотрятся заметно опти
мистичней, чем по основным 
отраслям нашей реальной 
экономики (промышленность, 
сельское хозяйство и строи
тельство). Это естественно, 
поскольку рост ВВП отражает 
не только динамику реальной 
экономики, но и тенденцию 
опережающего увеличения 
налогов и таких ныне быстро 

развивающихся услуг, как коммер
ческая деятельность, финансовые 
обороты, услуги ритуальные, а также 
связанные с послеаварийными и тому 
подобными ремонтами. 

Само собой разумеется, что про
гнозные показатели 2020 года могут 
оказаться и выше, и ниже приведен
ных в таблице. Они понизятся, если 
в руководстве страны возобладает 
стремление пойти на вторую волну 
приватизации того, что не успели 
разбазарить либералы в «лихие 90е 
годы». Такой результат несложно 
предвидеть всем, у кого перед глазами 
плоды перехода от государственной к 
частной собственности, скажем, в Во
ронежской области  на примере стан
козавода, «Электроники», сельмаша, 
завода алюминиевых конструкций, 
ВАСО и др.

Показатели таблицы №1, бесспор
но, можно будет превысить. Но для 
этого потребуется более эффективное 
управление народным хозяйством, 
чем то, что страна имела в последние 
десять лет. Значит, необходим научно 
более обоснованный курс социально
экономической политики. Нужны и 
такие управленцы, которые с лучшей 
стороны проявили себя в минувшие 
годы.

А это обязательно должны быть те 
управленцы, которые способны по
нять, что в ближайшие четырепять 
лет цикличность мировой конъюнкту
ры даёт нам реальный шанс заметно 
ускорить экономический рост и одно

временно подготовиться к очередному 
кризису перепроизводства. Что реа
лизовать этот шанс не удастся, если 
значительная часть избытка экспорта 
над импортом (в 2011 году – 206 млрд. 
дол., то есть 6 триллионов рублей, сум
ма, в 40 раз превышающая расходы на 
финансирование сельского хозяйства) 
и впредь будет направляться в «по
душку безопасности» и в накопления 
наших олигархов. Если в их же ин
тересах будут забыты предвыборные 
обещания в части радикального из
менения системы налогообложения  с 
целью стимулировать рост объёмом 
отечественного потенциала инвести
ционных ресурсов. 

Исходя из перспективы благопри
ятной конъюнктуры в ближайшие 
четырепять лет, а затем и вероятного 
экономического кризиса, эти управ
ленцы должны будут под такую пер
спективу соответствующим образом 
построить свою кредитную, фискаль
ную, инвестиционную, внешнеторго
вую политику.

Практически это означает, что 
именно на ближайшие четырепять 
лет должны быть мобилизованы и 
направлены в развитие народного 
хозяйства России максимальные 
объёмы инвестиционных ресурсов. 
Особенно в отрасли, ориентирован
ные на внутренний рынок, а также на 
рынок потенциально менее зависимых 
от колебаний мировой капитали
стической конъюнктуры стран Азии 
и Латинской Америки. Так можно 
будет минимизировать ожидаемо 
негативные последствия очередного 
капиталистического циклического 
кризиса перепроизводства. 

Поскольку известно, что «кризис не 
всегда и не для всех беда», пока что со
храняется возможность использовать 
данное знание в интересах ускорения 
социальноэкономического развития 
РФ. В этой связи целесообразно в рас
четах по внешнеторговым связям ори
ентироваться в ближайшие несколько 
лет на цены базисного периода. А вот 
максимальные физические объёмы 
внешнеторгового оборота нужно про
ектировать примерно на 20172020 
годы. На тот же период следует по 
возможности сдвигать радикальное 
сокращение кредиторской задол
женности, причем предпочтительно 
товарными поставками. И наконец, 
погашение дебиторской задолжен
ности целесообразно не откладывать 
позднее 2016 года.

Время – особо ценный экономиче
ский ресурс. Поэтому так важно, чтобы 
адекватная перестройка управления 
народным хозяйством не затянулась, 
в частности, чтобы безотлагательно 
были приняты надлежащие меры для 
скорейшего увеличения инвестиций 
в базовые отрасли нашей экономи
ки. Как за счет прекращения оттока 
капитала за рубеж, так и с помощью 
жесткой, хотя бы налоговой системы 
мер по минимизации использования 
ресурсов на прирост паразитических 
доходов нашего олигархата. 

Таблица 1.
Показатели 1990 2010 2020 (прогноз)
ВВП РФ к США, в процентах 27 14 14
ВВП РФ к Китаю, в процентах 102 19 13
ВВП РФ всего, в процентах 100 102 155
в том числе: промышленность,  
сельское хозяйства и строительство 100 78 100

Доходы на душу, в прожиточных минимумах
Всего РФ 3,5 3,2 4,5

в том числе по группам:
первая- 20 процентов населения 1,7 0,8 1,1

первая-четвертая – 80 процентов населения 2,9 2,0 2,8
пятая – 20 процентов населения 5,6 7,8 11,0
в том числе 1 процент населения 14 48 67

Шанс для российской экономики
Мнение учёного | Характерная для западных стран цикличность сопровождает развитие и отечественной экономики

Дмитрий ДЕНИСЕНКО

Представитель победителя 
конкурса на разработку Елан
ского и Ёлкинского медно
никелевых месторождений  
дочернего предприятия Ураль
ской горнометаллургической 
компании (УГМК) ООО 
«Медногорский медносерный 
комбинат» заявил, что они 
готовы к сотрудничеству и 
тесному взаимодействию с 
общественной группой мони
торинга, созданной из пред
ставителей геологов, экологов 
и объединений граждан для 
контроля за экспертизой и хо
дом работ. Относительно воз
никших стихийных протестов 
в Воронеже, Борисоглебске и 
Новохопёрске, а также сосед
них регионах встретившийся 
с журналистами директор по 
горному производству ООО 
«УГМКХолдинг» Григорий 
Рудой подчеркнул, что не видит 
сейчас причин для митингов и 
пикетов, так как ни добычи, ни 
какихлибо других видов работ 
в районе предполагаемого ме
сторождения не ведётся. В то 
же время присутствовавшие на 
прессконференции представи
тели инициативной экологиче
ской группы «В защиту Хопра» 
отметили, что когда чтото 
будет построено, протестовать 
будет поздно, как, к примеру, в 
случае с воронежским военным 
аэродромом «Балтимор».

По словам Рудого, собствен
но промышленная разработ
ка Еланского и Ёлкинского 
месторождений начнётся не 
ранее чем через десять лет. 
Перед этим будут выполняться 

поисковооценочные и геолого
разведочные работы, лишь в 
случае положительного исхода 
которых начнётся подготовка 
проектносметной докумен
тации для начала разработки 
месторождений. Рудой также 
заявил о намерении «УГМК
Холдинг» запустить программу 
экологического мониторинга 
окружающей среды уже с ав
густа 2012 года. Представитель 
УГМК пояснил, что «если на 
стадии проведения геолого
разведочных работ выяснится, 
что запасы никеля малы или 
биржевая цена на него сильно 
снизится, то работы могут быть 
и вовсе приостановлены».

Лицензия на освоение Елан
ского и Ёлкинского месторож
дений компанией может быть 
получена ориентировочно к 
1 июля. В январе 2013 года 
УГМК планирует приступить 
к проведению разведки и под
тверждению предварительных 
анализов. 

 Если всё сложится удачно, 
в конце 2016 года мы приступим 
к разработке проектносметной 
документации и одновременно 
проведём системную оценку 
воздействия на окружающую 
среду,  подчеркнул Григорий 
Николаевич.

По его словам, на месторож
дениях будет построен горно
обогатительный комбинат, 
включающий в себя собственно 
рудник и обогатительную фа
брику. Добыча будет вестить 
шахтным методом, для чего 
будет построено предположи
тельно четыре ствола: два – для 
подачи руды, один – воздуха и 
один для транспортировки лю
дей. Обогатительная фабрика 
будет производить концентрат, 
который станут отправлять для 
высокотемпературной обработ
ки на металлургический завод 
на Урале. Этому производству 
потребуются площади для хво
стохранилищ (отстойников), 
но Григорий Рудой заверил, что 
«технология их рекультивации 
уже отработана. А если регио
нальное природоохранное ве
домство потребует какихлибо 
дополнительных защитных 
мероприятий, мы готовы их 
выполнять». Так, плодородный 
слой земли – чернозём, будет 
снят и потом использован для 
рекультивации будущего хво
стохранилища.

При освоении месторожде
ний, как предполагает Григо
рий Рудой, будет задействова
но около 2,5 тысячи человек, из 
которых почти полторы тысячи 
– горняки. На первом этапе для 
их проживания планируется 

лишь возведение вахтового 
посёлка. Григорий Рудой зая
вил, что «в связи с тяжёлыми 
условиями работы под землёй  
текучка кадров довольно высо
ка. В будущем  для постоянного 
кадрового состава возможно 
строительство стационарного 
жилья». Для решения вопро
сов с трудовыми ресурсами 
компания предлагает открыть 
кафедру горного дела в одном 
из воронежских университе
тов, а также рассмотреть воз
можность финансирования 
подготовки кадров рабочих 
профессий в регионе.

О подробностях конкурса 
и о том, сколько компания 
планирует вложить в воронеж
ский проект, Григорий Рудой 
говорить отказался, предложив 
журналистам направить соот
ветствующий запрос к органи
затору конкурса – в Роснедра. 
Также Григорий Николаевич 
не стал обсуждать позицию 
другого участника конкурса 
 «Норникеля», представите
ли которого, по сообщениям 
информагентств, уже заявили, 
что с итогами конкурса они 
не согласны и намерены их 
обжаловать. По сообщению 
ИТАРТАСС, «в этой связи 
серьёзным минусом является 
непубличность УГМК: если 
другой участник конкурса ком
пания «Норникель» постоянно 
предоставляла информацию, 
комментарии, то УГМК ни 
разу ничего не заявляла о своих 
планах. И это на фоне того, что 
в России никелем занимается 
по большому счёту только 
«Норникель». 

Готовы работать  
под жёстким контролем
Актуально | Представитель компании – победителя конкурса на разработку медно-
никелевых месторождений в Новохопёрском районе рассказал о планах и намерениях 

Григорий Рудой.

Проект «Коммуны»:  
посмотрим на нашу землю свысока

«Дело» внедряется в систему 
На первом этапе внедрения в ОАО «Концерн «Созвездие» 

системы электронного документооборота введено в действие 
60 автоматизированных рабочих мест. Система «Дело», поль
зователями которой являются органы государственной власти, 
разработана компанией «ЭОС», а её внедрение в концерне про
водилось совместно с корпорацией ЭЛАР. По словам началь
ника научнотехнического управления НТЦ «Программные 
технологии» Сергея Сизова, в течение года предполагается 
значительно расширить систему электронного документообо
рота охвата подразделений концерна.

Светлана ВИКТОРОВА.

Начало | Страница 1 
Разработчики областного законопроекта исключили такое 

право. И на это обратил внимание член «Справедливой России» 
Анатолий Шмыгалёв, предложивший ввести в областной за
конопроект нормы, позволяющие баллотироваться самовыдви
женцам. К тому же, по его мнению, необходимо законодательно 
предусмотреть механизмы защиты кандидатов и поддерживаю
щих их граждан от давления со стороны местных властей. 

 Первый секретарь обкома КПРФ Сергей Рудаков заявил, 
что коммунисты последовательно выступают против введения 
дополнительных фильтров на пути кандидатов в губернаторы. 
«Наша фракция в Госдуме не поддержала президентский за
кон, так же и мы намерены голосовать»,  пояснил депутат. 
По его словам, инициатива возвращения прямых выборов 
губернаторов превращается в иллюстрацию псевдодемократии 
и профанацию. 

Лидер фракции ЛДПР Александр Овсянников, в целом 
поддерживающий систему прямых выборов губернатора, тем 
не менее отметил, что их введение может грозить приходом к 
власти непрофессионального управленца.  

 Отметим, что аналогичный, минимальный порог в 5 процен
тов предлагается в законопроекте белгородских парламентариев. 
6 процентов – в Курской области, 7 процентов – в Липецкой, 
10 процентов – в Орловской и Тамбовской областях. При этом 
в Липецкой и Орловской областях поправки в уставы уже 
утверждены. 

Поправки к законопроекту будут собираться до 15 июня, 
окончательное утверждение ожидается на следующей сессии. 
Выбирать губернатора по новым правилам воронежцам пред
стоит в 2014 году.

Выборные 
фильтры 



Юрий КУЗАВКОВ,
кинорежиссёр, г.Москва

П а в е л  Н а с о н о в  р о д и л с я  
3 июня 1922 года в Воронежской 
губернии в крестьянской семье. 
Тем летом был страшный голод, 
у матери пропало молоко, думали, 
что и не выживет малыш, но вы-
ручила рожь - растирали зёрна и 
кормили получавшейся кашицей 
ребёнка. Отец вернулся с Первой 
мировой войны инвалидом, жили 
бедно – в глинобитном доме, но 
небольшое хозяйство и лошадёнка 
имелись. 

Все мальчишки в селе Васи-
льевка с ранней весны до поздней 
осени бегали босиком: кожа-
ная обувь была редкостью и в 
большой цене. Так босиком и 
отмеривал каждый день пять 
километров утром в Таловую, где 
находилась школа, и пять - после 
уроков обратно. Но упорство в 
учёбе позволило ему в 1940 году 
закончить школу, что по тем 
временам было редкостью – се-
милетка считалась достаточным 
образованием. 

В марте сорок первого моего 
деда призвали в Красную Армию. 
Войну начал в составе 787-го 
пехотного полка 222-й дивизии. 
В первые же дни войны на смену 
уверенности в быстрой и лёгкой 
победе пришло понимаем того, 
что война всерьёз и надолго. Не-
разбериха и неорганизованность. 
Батальонами командуют младшие 
лейтенанты – опытных команди-
ров, прошедших Гражданскую, 
перебили в 37-м. Тяжёлые бои без 
огневой поддержки и вот солдат-
ская радость: на позиции заступа-
ет крупнокалиберная корпусная 
артиллерия. Чудо-пушки – теперь 
заживём! Но к одной батарее не 
подвезли артиллерийские сна-
ряды, а к другой боеприпасы до-
ставили, да вот связи с пунктом 
управления нет. И превратилось 
чудо-оружие в горы металлоло-
ма, не причинив противнику ни 
малейшего вреда. 

Из-за отсутствия налаженного 
взаимодействия между своими ча-
стями сколько раз беспощадный 
огонь обрушивался на свои же 
полки. Науку воевать постигали, 
расплачиваясь тысячами солдат-
ских жизней, поскольку из всего 
арсенала этой науки в мирное 
время была освоена только лобо-
вая атака в штыки, а на остальное 
и времени не оставалось – всё 

уходило на вечную строевую 
подготовку. 

В октябре сорок первого под 
Вязьмой Павел Насонов попал 
в плен. Прошёл концентрацион-
ные лагеря в Смоленске, Орше, 
Аттендорне, Гофольпе. Живым 
остаться не надеялся, но иногда 
приходила думка, всегда одна и та 
же: коль будет суждено вернуться, 
как придёт он домой и нарежет 
хлеба вдоволь, разного – белого 
и чёрного, разложит на столе, 
будет смотреть и вдыхать этот 
чудный запах. Тяжёлая работа на 
жестяной и бумажной фабриках. 
Издевательства надзирателей и 
прорывавшееся сочувствие про-
стых немцев. 

В апреле победного сорок пято-
го из плена моего деда освободили 
американцы. Союзники пред-
лагали остаться на Западе, но он 
предпочёл отправку в советскую 
зону. Прошёл проверку органа-
ми СМЕРШ и был направлен в 
воинскую часть. С 1945 до 1947 
годы служил в Польше, Германии 
и Белоруссии. В феврале 1947 
года демобилизовался и вернул-
ся на Родину. На поезде доехал 

до Таловой, а дальше пешком те 
самые пять километров, которые 
в детстве вышагивал в школу. 

Шёл он по селу и ловил на 
себе завистливые взгляды – кому-

то счастье привалило – живой 
вернулся! Родительский дом 
почти на окраине села. До сих пор 
удивляется, как узнала сестра, не 
видевшая его шесть лет. Она как 
раз вышла к колодцу за водой. 
Остановилась, вглядываясь в 
идущего солдата, а потом бросила 
вёдра и побежала к нему напря-
мик через сугробы. 

В том же году женился на кра-
савице Насте. В школьные годы 

дружил с её братом, но тогда она 
была совсем девчонкой. Через год 
родилась дочка Людмила, тогда 
же поступил в Борисоглебский 
учительский институт. Снимали 
комнату на троих таких же вче-
рашних солдат. Жили артельно, 
сообща готовили привезённую из 
дома картошку. Вот так - «на за-
втрак чаёк, на обед чай, а на ужин 
чаище» и прошли два года учёбы. 

Когда выменянный в Берлине 
на паёк пиджак стал светиться, а 
брюки уже невозможно было за-
штопать, наконец пришло время 
получать диплом. Распределили 
в Никольскую школу Таловского 
района. Неожиданно выясни-
лось, что педагогическая теория, 
которая так легко осваивалась 
во время учёбы, на практике не 
всегда работала. Попробуй убеди 
учеников, что наука важнее по-
мощи дома по хозяйству. 

Потом пришло умение налажи-
вать контакт, преподавать так, что 
ученики воспринимали урок как 
интереснейший рассказ. В 1958 
году заочно закончил Воронеж-
ский педагогический институт. 
Молодого учителя заметили 
и перевели в Таловую завучем 
школы-интерната. Родилась вто-
рая дочка – Лидия. Построили 
дом. Жизнь пошла налаженным 
ходом. Работал Павел учителем 
физики и астрономии, директо-
ром Таловской средней школы. 

За сорок лет педагогической 
деятельности подготовил более 
тысячи учеников. В 2010 году 
умерла жена Анастасия Петровна 
(тоже учительница), с которой 
прожили вместе больше 60 лет. 
Оставаться одному в пустом доме 
невозможно - согласился на на-
стойчивые приглашения старшей 
дочери Людмилы и переехал в 
Воронеж.

Награждён орденом Отече-
ственной войны II степени и 
медалями. Две дочери, трое вну-
ков, двое правнуков. Одно хочу 
добавить: во время наших много-
численных разговоров с дедом 
я ни разу не слышал хвалебной 
интонации или каких-либо жалоб 
в его словах. А на мои замечания о 
том, сколько довелось перенести 
за свою жизнь, всегда говорит 
одно и то же: «Время было такое, 
все так жили». 

И напоследок: 3 июня моему 
дедушке Павлу Петровичу На-
сонову исполняется 90 лет. Я 
горжусь своим дедом!
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Потребовалась мужику соответствующая справка на соот-
ветствующий предмет в соответствующее место. Какая справ-
ка? Он за ней столько по разным инстанциям-субстанциям 
бегал, что и сам позабыл какая. Двинул в контору, где на-гора 
дают продукцию в виде справок, циркуляров, распоряжений, 
приказов, команд и прочих параграфов. А там обрадовались, 
что не могут помочь, бросились к посетителю с объятиями.

- Молодец, что пришёл, а то мы от скуки подыхаем. А теперь 
топай в контору через дорогу. Мы справкой ведаем с жёлтой 
каемочкой, а тебе надо с зелёной. Она у них.

Поплёлся мужик через дорогу. А там ещё сильнее обрадова-
лись, что не могут помочь, и вся-то их жизнь состоит из таких 
вот радостей. Послали они мужика куда подальше, аж на берег 
синего-синего Чёрного моря.

- Наше начальство каждое лето туда в командировки ездит. 
На бархатный сезон. Там справки подписывает. Производи-
тельность выше и к массам ближе.

Прибыл мужик в Сочи. Очередь к морю, очередь за сосиска-
ми и ещё одна очередь за какими-то очередями.

- Кто справки подписывает, граждане хорошие?! - кричит.
- Опоздал, - отвечают. - Были такие да сплыли. Тебя увидали, 

и мигом на необитаемый остров подались, чтобы не подписы-
вать. Туда топай. Подпишешь, если не потонешь.

Напился мужик с горя (пьяному-то море по колено) и ушёл 
по волнам. Акула его не съела, даже чуточку подвезла. Тут и 
остров перед ним открылся, а на нём двое в шляпах, чёрных 
костюмах, при галстуке, с портфелями. Живут припеваючи, 
только чуть с голоду не пухнут. Бумажки жрут. Причём один ест 
входящие, другой - исходящие. Обидно, что важные документы 
съедают, но расценивают это как борьбу с бюрократизмом. Смо-
трят, мужик по морю пятками сверкает, справкой, как флагом, 
машет. Бюрократы не знают - радоваться им или горевать. Кто 
он, этот мужик: спаситель? Нет, проситель.

- Да как же мы тебе подпишем, если чернила выпиты, а ручки 
съедены? Ладно, накорми, тогда подпишем.

Поплевал мужик в ладони, вырастил в неделю три урожая. 
Три дня и три ночи чиновники от пуза ели, ещё три дня живо-
тами маялись. А когда очухались, стали выворачиваться:

- Доставь нас сперва в родное, любимое учреждение, - го-
ворят. - Нами членские взносы в партии не уплачены, да и 
выборы на носу.

Соорудил мужик ракету «остров-земля». Сели оба в каби-
ну.

- Удобств мало, - говорят.
Он подстелил им листьев и веток, чтоб на поворотах не 

трясло. Они знай поторапливают:
- Но, мёртвый!
- Справочку бы подписать, - умоляет мужик.
- После, после...
Сделали мужику ручкой, нажали на все педали и вылетели 

с острова, как пробка из шампанского.
- А я! - кричит мужик. 
- Не якай. Только о себе и думаешь. Подписи - это наше на-

циональное богатство и мы не собираемся его разбазаривать.
Загрустил мужик. Вдруг видит - некто верхом на портфеле 

плывёт и шляпой загребает. Спрашивает:
- Здесь остров бюрократов помещается?
- А ты кто таков будешь?
- Новенький.
Ещё два человека из земли, будто грибы, выросли. Тут де-

сант с неба посыпался. Все желчные, болезненные, словно под 
копирку деланные. Рты, будто у птенцов, широко раскрыты, 
ам-ам пpocят. А из моря, как тридцать три богатыря, вышли три 
тысячи триста тридцать три чиновника. Причём вышли из воды 
сухими, очками, как мечами, поблёскивают, землю под виллы 
делят. Мужик по такому случаю на круглосуточную вахту стал, 
кормит и поит. Маленькие, а прожорливые. Но теперь бартер. 
Еда в обмен на подпись. Всю справку они исписали спереди 
и сзади, сверху вниз, да остаётся она неподписанной. Одной 
закорючки недостаёт. Всего одной! Какой? 

Самого мужика. Теперь он не спешит: понимает, что под-
пись - не воробей, вылетит, не поймаешь.

Су б ботние байки
от Владимира КОтенКО

Как один мужик 
всех бюрократов 
прокормил

Я вошёл в столовую, взял 
первое-второе-третье, сел за 
стол, открыл рот... но есть не 
смог. ВЫЗВАЛ повара.

- Ты какой яд мне в тарелку 
насыпал?

- Не сыпал.
- Нe отпирайся.  Хочешь 

отравить меня, как царя Ми-
тридата? Я по глазам вижу 
– хочешь. Убийца! Как не 
стыдно убивать людей!

- Ничего я тебе не сыпал, 
кроме соли и перца.

- Если не сыпал, отведай из 
моей тарелки.

- Не хочу.
- Почему?
- Сыт.
- Одну ложку.
- Нет аппетита. И вообще, я 

не ем то, что caм готовлю.
- Ешь тебе говорят! А то 

полицию вызову.
Я набрал полную ложку 

поднёс к его губам.
-   Открой рот!
- М...м...м, - мычал он сквозь 

туго стиснутые зубы.
Нас окружили другие кли-

енты. Предлагали ножом раз-
жать повару зубы. Раздава-
лись реплики:

- Он тайком в ресторан  
питаться бегает. Мы видели. 
Открывай рот, быстро!

Труженик плиты плакал:
- Пожалейте, братцы... у 

меня дети... жена, любовни-
ца…

- Ешь! - неслось со всех 
сторон.

Он в рот еду взял, однако 
не глотал.

- Глотай! - раздавались 
голоса.

Он судорожно проглотил, 
постоял минуту, прислушива-
ясь к своему организму, глаза 
его полезли на лоб, белый 
колпак упал, потому что во-
лосы стали дыбом.

- Вкусно, - сказал он, схва-
тился за сердце, прохрипел и 
рухнул на пол. Замертво.

А мы сели за свои столики, 
спокойно всё съели и остались 
живы.

Почему? Вспомните древ-
него восточного царя Митри-
дата. Он понемногу приучал 
свой организм к яду.  Глотал 
в небольших дозах перед за-
втраком, обедом и ужином. 
Для аппетита. Зато потом от-
равить его было невозможно, 
как ни пытались.

Так и в нашем случае. Мы-
то в столовке к плохой пище 
привыкли, а организм повара 
оказался беззащитным.

Эффект Митридата

- Владимир Николаевич, 
исторический факультет ВГУ – 
один из самых авторитетных в 
Черноземье. Истфак окончили 
многие известные в регионе ру-
ководители, политики, учёные, 
предприниматели. Что позво-
ляет вам уверенно идти в ногу 
со временем? Есть ли здесь у 
историков свои секреты?

- Сегодня исторический 
факультет – признанный центр 
науки и обучения, одно из 
динамично развивающихся 
подразделений университета. 
Мы эффективно работаем по 
четырём направлениям, позво-
ляющим нашему факультету 
сохранять лучшие традиции 
и откликаться на потребности 
современных не только ака-
демических, но и рыночных 
реалий. История, политология, 
социология, документоведе-
ние и документационное обе-
спечение управлением — все 
специальности имеют как свои 
особенности, так и общее – то, 
что они позволяют получить 
качественное гуманитарное 
образование. Секрет популяр-
ности исторических знаний в 
том, что они помогают духов-
ному росту личности. Дают 
возможность нам, живущим на 
стыке больших исторических 
эпох, обращаться к опыту про-
шлых поколений, по-новому 
интерпретировать полученную 
информацию, развиваться. 

- В соответствии с запросами 
сегодняшнего дня что стоит раз-
вивать в первую очередь?

- Одним из интересных на-
правлений развития факуль-
тета продолжает оставаться 
специальность «Социология», 
в рамках которой мы запла-
нировали открытие направле-
ния, которое будет называться 
«Организация работы с моло-
дёжью». Для Воронежа – это 

новое направление. Располагая 
высоким научным потенциа-
лом, энергичными кадрами, 
предполагаем занять эту нишу. 
Что касается реформы самого 
учебного процесса – второй 
год мы успешно набираем как 
желающих получить диплом 
бакалавра, так и будущих ма-
гистров. Два года магистратуры 
позволят студентам-историкам 
углубленно изучать интере-
сующие их дисциплины, теснее 
общаться с преподавателями, 
заложить отличную базу для 
будущей диссертационной 
работы.

- Истфак успешно наращива-
ет магистратуру. Разнообразие 
магистерских программ на фа-
культете достаточно большое, 
а в этом году вы впервые вы-
пускаете магистров. Насколько 
вы удовлетворены результатами 
своей работы?

- Первый магистерский вы-
пуск для нас - знаковое собы-
тие. Это говорит, что мы окон-
чательно перешли на двухуров-
невую систему образования. 
Всего на факультете работают 
семь магистерских программ: 
«Археология», «История Рос-
сии», «История Европы в пери-
од поздней античности и сред-
них веков», «Новая и новейшая 
история стран Западной Ев-
ропы и Северной Америки», 
«Политические процессы и 
институты» и абсолютно новые 
для нас направления: «История 
православной церкви» и « Эт-
нология». 

- В связи с чем открываете 
новые магистерские програм-
мы?

 - Как всегда - стремим-
ся учитывать потребности 
общества и в магистерских 
программах отвечать на эти 
запросы. Те же политологи в 
полной мере смогут раскрыть 

свой потенциал в сферах поли-
тики, управления, партийного 
строительства. Для этого наши 
студенты изучают как теорети-
ческие основы политологии, 
так и политическую практику 
прошлого и настоящего. В бу-
дущем это даст им возможность 
работать в качестве экспертов, 
консультантов. Сегодня по-
литическая жизнь в стране 
заметно оживилась, значит, 
наши люди будут полезны, эф-
фективны, востребованы.

- Вернёмся к классической 
специальности «История». Она 
не теряет популярности?

- Напротив, как и прежде, 
открывает широкие перспек-
тивы на рынке труда. Эти воз-
можности обеспечены фунда-
ментальностью и системностью 
образования. К слову, привле-
кательной стороной историче-
ского факультета, о какой бы 
специальности ни шла речь, яв-
ляется приобретаемая студен-
тами за годы обучения широта 
кругозора и уровень культуры. 
Студенты нашего факультета 
имеют дело со всей историей 
человечества, от появления че-
ловека до вчерашнего дня, и со 
всеми её сторонами – экономи-
кой, политикой, культурой. Мы 
вырабатываем в историках уме-
ние работать с фактами, обоб-
щать, анализировать, выявлять 
причинно-следственные связи, 
делать выводы, излагать мате-
риал, выступать перед людьми. 
Все эти качества необходимы 
не только в сфере истории, но и 
в любой деятельности, включая 
коммерческую. 

- Прошлый юбилейный для 
Воронежа год прошёл под знаком 
истории и послужил её попу-
ляризации немало. Как это от-

разилось на жизни факультета?
 - Самым главным подарком 

для нас было то, что наши ар-
хеологи впервые за много лет 
получили разрешение на про-
ведение работ в историческом 
центре Воронежа. Организо-
вать раскопки помогла под-
держка губернатора Алексея 
Гордеева и воронежского об-
ластного правительства. Это 
стало для факультета большим 
событием, как, впрочем, и те на-
ходки, которые сделали участ-
ники раскопок. По результатам 
проведённой работы универси-
тет готовит к выпуску издание, 
которое появится в Воронеже в 
этом году. 

- Владимир Николаевич, это 
можно считать вкладом факуль-
тета в дело популяризации исто-
рии нашей страны, воспитания 
патриотизма?

- То, что вы озвучили, - есть 
основная цель нашей работы. И 
на неё работает каждый прак-
тический шаг исторического 
факультета, включая работу 
со школами (сотрудничаем с 
гимназией имени Кольцова, 
гимназией имени Платонова, 
гимназией №9, МОК №2), 
организацию для студентов 
практики (раскопки в Ново-

хопёрском районе, Дивногорье, 
Липецкой области, музейная 
практика в Санкт-Петербурге, 
архивная практика), сотруд-
ничество с клубами историче-
ской реконструкции, которые 
стали не только символами 
живой истории, но и нашими 
надёжными помощниками и 
друзьями. 

- На факультете, как и в 
университете в целом, много 
обнадёживающих перемен. Как 
историк какие из них вы бы от-
несли к числу первостепенных?

 - Если говорить о самом 
факультете, то у нас произо-
шло историческое событие 
– впервые за всё время су-
ществования нашего здания, 
расположенного по адресу: 
Московский проспект, 88, у нас 
прошёл ремонт. В результате 
мы получили обновлённый 
корпус, красивые пластиковые 
окна, чистоту и комфорт. Спа-
сибо ректорату за заботу! Воз-
вращаясь к образовательной и 
научной деятельности, хочется 
отметить заметное расширение 
международных контактов 
вуза. На истфаке очень много 
активных преподавателей и 
студентов, которые с большим 
энтузиазмом участвовали в 
научных конференциях и семи-
нарах, проходивших в Москве, 
Санкт- Петербурге, Казани. 
Историки достойно представ-
ляли там Воронежский го-
сударственный университет. 
Также с интересом принимали 
у себя учёных из других вузов, 
в том числе – из Приднестров-
ского университета, с которым 
ректору ВГУ Дмитрию Ендо-
вицкому удалось установить 
тесные и интересные контакты. 
Истфак, в частности, выступил 
инициатором проведения со-
вместных конференций. Про-
фессор Александра Глухова 
готова прочитать для при-
днестровцев курс лекций по 
конфликтологии. Со стороны 
наших партнёров поступило 
предложение принять участие 
в археологических раскопках в 
Приднестровье. Так что общее 
поле для сотрудничества есть.

Беседу вела  
Наталья СтолповСкая.

В знании истории – сила
Высшее образование | Исторический факультет ВГУ открывает для своих выпускников на рынке труда широкие перспективы
Без знания прошлого невозможно в полной мере по-
нять настоящее. «История – весьма благодатная, как с 
точки зрения познавательности, так и в плане духовного 
самосовершенствования наука», - уверен декан исто-
рического факультета воронежского государственного 
университета владимир Глазьев. о том, каким образом 
из любви к истории произрастают актуальные и нужные 
специальности, корреспонденты «коммуны» узнали из 
первых уст.

Владимир Глазьев.

На археологических раскопках.
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«Время было такое…»
Земляки | В обычной биографии моего деда Павла Петровича Насонова отражается судьба 

целого поколения. Поколения победителей, у которых нам есть чему поучиться

Берлин 1946.  
Павел Насонов –  
крайний справа.

9 мая 2012 года.

Заиграли песню казаки
На фестивале фольклорных казачьих коллек-
тивов «покрова на Дону», который прошёл в 
Богучарском районе, звучали празднично-
обрядовые и семейно-бытовые старинные 
песни.

В фойе РДК «Юбилейный» радовала глаз выставка 
работ народных умельцев Богучарского дома народного 
творчества и ремёсел. Были представлены и рисунки 
воспитанников местной детской школы искусств.

На фестиваль приехали вокальные ансамбли, ис-
полнители казачьей песни из Белгородской области, а 
также из 11 районов Воронежской области. Богучарский 
район был представлен двумя народными вокальными 
коллективами «Раздолье» и «Русский стиль». Лучший 
по итогам зрительского голосования прошлого года 
ансамбль «Казачья воля» из Донецка подарил зрителям 
свою красочную программу. 

Зинаида ШУМИЛИНА.

начало | Страница 1
Выходит, что вернуть городского человека обратно 

к реальной жизни призвана опять-таки лошадь. Труд 
нелёгкий. Но для животного нет невыполнимой работы, 
ведь недаром говорят: «Вынослив, как лошадь». Эту 
особенность демонстрировала на открытом манеже пя-
тилетняя кобыла Казачка. Она упорно нарезала круги 
на манеже. 

- Но не все лошади такие податливые. Есть и с но-
ровом. Ведь у каждой - свой характер. А ещё они очень 
чуткие. Мгновенно улавливают, когда ты устал или у 
тебя нет настроения, - продолжает рассказывать о сво-
их подопечных Дарья. Кстати, Сырцова нарисовала на 
стене конюшни портрет бабушки Казачки – кобылки 
Воркуты, прославившейся своим норовистым характе-
ром. А на дверях конюшни – другая памятная вещица: 
подкова, которая, по преданию, приносит счастье. 

В «Троицкое» воронежцы приезжают в основном на 
праздники, особенно на новогодние. Те, кто умеет ездить 
на лошади – катаются, другие – учатся. 

- Есть среди посетителей и верные нам люди. Таких 
насчитали более пятидесяти человек. В основе верности 
– глубокая привязанность, которая возникает у людей 
к лошади. Корни этих отношений полны тайн и берут 
своё начало в глубине веков. Думаю, что первая встреча 
человека с лошадью одарила его вдохновением, потому 
что, когда он сел на неё, ему показалось, что у него за 
плечами выросли крылья, а он властелин свободы, - го-
ворит Сергей Черницын. 

Но таких увлечённых людей год от года становится 
меньше. И для того чтобы возродить у человека любовь 
к лошади, в «Троицком» разработана целая программа. 
Включает она и летний кадетский лагерь. Его юные участ-
ники знакомятся с историей и традициями казачества, 
тесно переплетённых с искусством верховой езды. 

Уже прощаясь с «Троицким», я не выдержала и об-
няла за шею светло-серую кобылу по имени Просека. 
А когда посмотрела в её темно-коричневые бездонные 
глаза, поняла - в них мудрость самой природы. Вспом-
нилась повесть Жана Пелегри «Лошадь в городе», где 
человек задыхался от невыносимых тягот урбанизации. 
А ещё чеховская «Тоска», герой которой нашёл искрен-
него слушателя своей печальной истории только в лице 
лошади. Написать слово «морда» у меня просто рука не 
поднялась… 

Лошадь  
в городе
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ответы на сканворд (1 июня)
По горизонтали: Обзор. Осетр. Обоз. Атлет. Вагон. Апогей. Завет. Сдоба. Дно. Кредо. Дуло. Рангоут. Кворум. Ситро. Зона. Торнадо. Плакат. 
По вертикали: Запрет. Отава. Вагнер. Зелье. Коса. Рота. Друид. Нетто. Хоровод. Окоп. Весы. Слайд. Доза. Окурок. Тромб. Луна. Аромат.

реклама

К отдыху готовы

В стоимость путёвки, как и в 
прошлом году, включена стра-
ховка. Работающим гражданам 
оплатят не менее 50 процентов 
от базовой стоимости путевки, 
бюджетникам – 80 процентов.

Деньги на питание ребят вы-
деляет областной департамент 
образования, науки и моло-
дежной политики: 77 рублей 
в сутки в лагерях с дневным 
пребыванием, в профильных 
стационарных лагерях (кру-
глосуточных) – 220 рублей, в 
передвижных лагерях – 150 
рублей. Для работы вожатыми 
в детских оздоровительных 

учреждениях Воронежской 
области  на базе Воронежского 
государственного педагогиче-
ского университета прошли 
обучение 200 студентов. К 
работе с детьми не допустят 
лиц, имеющих или имевших 
судимости за преступления 
против жизни, здоровья и по-
ловой неприкосновенности 
несовершеннолетних. 

Напомним, что в 2012 году 
в Воронежской области от-
кроются 43 загородных лагеря, 
7 санаториев, 700 лагерей с 
дневным пребыванием детей, 
86 профильных смен на базе 
стационаров и 103 профиль-
ных нестационарных смен, 158 

передвижных лагерей. В них за 
счет средств областного бюд-
жета смогут отдохнуть 67 916, 
почти на 900 человек больше, 
чем в прошлом году. 

В сети Интернет на портале 
«Летний отдых и оздоровление 
детей Воронежской области» 
(www.leto36.ru) размещён ка-
талог детских оздоровитель-
ных учреждений области с 
телефонами и прочей полезной 
информацией для родителей 
и вожатых. По всем вопросам 
летнего отдыха и оздоровле-
ния детей можно обращаться 
по следующим телефонам об-
ластных структур: департамент 
труда и социального развития 
- (473) 271-99-90;  департа-
мент здравоохранения - (473) 
259-82-63; департамент обра-
зования, науки и молодежной 
политики - (473) 255-02-83; 
областной молодежный центр 
- (473) 261-62-43.

Тамара ГаШимоВа

лето-2012
В этом году стоимость путёвок в детский оздоровительный 
лагерь и детский санаторий, которую компенсирует об-
ластной бюджет, составит 10 300 рублей и 15  720 рублей. 
Стоимость отдыха в лагерях, принадлежащих частным 
компаниям, может быть выше.   

Победителями торгов признаны: Зотов 
С.В.: Лот 1 - Нежилое помещение (дом-
контора), общей площадью 38,3 кв.м, Во-
ронежская обл., г. Павловск, ул. 9 Января,  
д. 42 – 531 000 р.; Лот 2 - Гараж, общей 
площадью 33,5 кв.м, Воронежская обл.,  
г. Павловск, ул. 9 Января, д. 42 – 117 000 р.; 
Лот 3 - Гараж, общей площадью 34,2 кв.м, 
Воронежская обл., г. Павловск, ул. 9 Января, 
д. 42 – 144 000 р. 

По Лоту 4 - Гаражи, лит. 2А, 2Б, 3А, 4А: г. 
Воронеж, ул. Острогожская, д. 69а, торги при-
знаны несостоявшимися в связи с тем, что не 
было подано ни одной заявки.

В этой связи конкурсный управляющий 
объявляет о продаже имущества должника 
посредством публичного предложения.

Первоначальная цена по лотам состав-
ляет:

Лот 1 - Гаражи, лит. 2А, 2Б, 3А, 4А: г. Воронеж, 
ул. Острогожская, д. 69а – 14 907 600 р.

Цена продажи имущества составляет:
с 04.06.12 по 18.06.12 включительно по 

первоначальной цене;
с 19.06.12 по 03.07.12 включительно по 

цене, сниженной на 10 % от первоначаль-
ной.

Начало предоставления заявок на участие 
в торгах посредством публичного предложе-
ния с 04.06.2012 с 10 часов 00 минут. Заявка 
должна содержать согласие на приобретение 
имущества по конкретному лоту по цене иму-
щества должника, которая не ниже цены про-
дажи имущества должника, установленного 
для соответствующего временного периода 
проведения продаж.

Окончание предоставления заявок на уча-
стие в торгах посредством публичного пред-
ложения 03.07.2012 до 17 часов 00 минут.

Дата и время подведения результатов 
открытых торгов 04.07.2012 14 часов 00 
минут.

Результаты торгов подводятся по адресу: г. 
Воронеж, ул. Куцыгина, д. 35/1, кв. 3, а также 
размещаются на электронной торговой пло-
щадке ООО «Аукционный тендерный центр» в 
сети Интернет: www.atctrade.ru.

Заявка на участие в торгах оформляется 
в форме электронного документа и должна 
содержать: наименование, организационно-
правовую форму, место нахождения, почто-
вый адрес заявителя (для юр.лица); фамилию, 
имя, отчество, паспортные данные, сведения 
о месте жительства заявителя (для физ.лица); 

номер контактного телефона, адрес эл. по-
чты заявителя; ИНН заявителя, сведения о 
наличии/отсутствии заинтересованности 
заявителя по отношению к должнику, его кре-
диторам, конкурсному управляющему и о ха-
рактере этой заинтересованности, сведения 
об участии в капитале заявителя конкурсного 
управляющего или НП СОАУ «Меркурий». К за-
явке прилагаются документы, указанные в п. 
11 ст. 110 ФЗ № 127-ФЗ «О несостоятельности 
(банкротстве)». К участию в торгах допускают-
ся юридические и физические лица, которые 
могут быть признаны покупателями по зако-
нодательству РФ, своевременно подавшие 
заявки на участие в торгах и внесшие задаток 
на расчетный счет ФГУП «Воронежветсан-
отряд», ИНН 3664010065, по реквизитам: 
р/с 40502810700940000006, ОАО «Банк Мо-
сквы» Воронежский филиал г. Воронеж, БИК 
042007857, к/с 30101810900000000857.

Задаток за участие в торгах – 10 % от на-
чальной цены продажи лота, установленной 
для определенного периода проведения 
торгов.

Прием заявок на участие в торгах осущест-
вляется на Электронной торговой площадке 
ООО «Аукционный тендерный центр», разме-
щенной в сети Интернет: www.atctrade.ru.

Победителем торгов признается участник, 
который первым представил в установленный 
срок заявку на участие в торгах, содержащую 
предложение о цене имущества, которая не 
ниже начальной цены продажи имущества, 
установленной для определенного периода 
проведения торгов, и внесший задаток по 
указанным реквизитам.

Договор купли-продажи имущества долж-
ника подлежит заключению с победителем 
торгов в течение 5 дней с даты получения 
протокола о результатах проведения торгов 
и предложения конкурсного управляющего 
заключить договор купли-продажи. Переход 
права собственности к покупателю – только 
после полной оплаты имущества.

Оплата имущества производится покупа-
телем в течение 30 дней со дня подписания 
договора купли-продажи.

Ознакомиться с имуществом и положени-
ем о порядке, сроках и условиях реализации 
имущества можно по адресу: 394006, г. Во-
ронеж, ул. Куцыгина, д. 35/1, кв. 3 в период, 
установленный для приема заявок.

Тел. конкурсного управляющего: 8 (473) 
277-55-34 – раб., 8-910-342-71-97 – сот.

Конкурсный управляющий Федерального государственного 
унитарного предприятия «Воронежветсанотряд» 

(ОГРН 1033600077730, ИНН/КПП 3664010065/366401001,  
394052, г. Воронеж, ул. Острогожская, д. 69а) Евтушенко Сергей Владимирович 

(Некоммерческое партнерство «Саморегулируемая организация арбитражных управляющих 
«Меркурий»; 127051, г. Москва, Цветной бульвар, д. 30, стр. 1, офис 302),

действующий в соответствии с Решением Арбитражного суда Воронежской области 
от 20.01.2006 года и Определением Арбитражного суда Воронежской области 

от 28.05.2009 года, дело № А14-5438-2005 42/20б,  
сообщает, что 

повторные торги по продаже имущества должника посредством аукциона, 
открытого по составу участников и форме подачи предложений о цене, 

по продаже имущества ФГУП «Воронежветсанотряд» 14.05.2012 г., 

признаны состоявшимися частично

ОАО «Мукомольный  комбинат «Воронежский» 

приглашает акционеров, владельцев привилегированных акций 
в кассу предприятия для получения дивидендов, 

объявленных годовым общим собранием акционеров. 
Адрес: ул.Революции 1905 года, 2. Тел. 252-35-40.

Спорт за неделю
Воронеж  и  область

Неожиданное поражение 
Похоже, домашнее поражение от подмосковной 
«Россиянки» в предыдущем туре, в котором решалась 
судьба золотых медалей, очень сильно повлияло на 

психологическое состояние футболисток «Энергии». Воз-
можно, этим можно объяснить неудачу в выездном поединке с 
командой «Мордовочка» из Саранска, занимающей последнее 
место в турнирной таблице. Хотя в начале матча ничего не 
предвещало сенсационного результата. Гости на 12-й минуте 
получили право на пенальти, и Елена Данилова его уверенно 
реализовала. В середине второго тайма «Энергия» упрочила 
своё преимущество благодаря точному удару всё той же Дани-
ловой. Что потом случилось с воронежскими футболистками, 
сказать сложно. Возможно, они очень рано расслабились, уве-
ровав в свою победу, и этим успешно воспользовалась «Мор-
довочка». За 15 минут до финального свистка футболисткам 
из Саранска удалось трижды заставить капитулировать гол-
кипера «Энергии» Ольгу Свинухову и записать в свой актив 
волевую победу со счётом 3:2. Наша команда по-прежнему 
занимает второе место, а отставание от лидера - подмосковной 
«Россиянки» - увеличилось до девяти очков. 

«Серебро» Кубка Европы 
В столичном Дворце спорта «Сокольники» состоялся 
этап молодёжного Кубка Европы по скалолазанию. В 
дисциплине «скорость» воронежский спортсмен Мак-

сим Дьячков завоевал серебряную медаль, заняв второе место 
среди младших юношей. Этот результат позволил воронежцу 
быть утверждённым в состав сборной России для участия в 
первенстве мира 2012 года, которое пройдёт в Сингапуре с 29 
августа по 1 сентября. Хорошего результата добилась ещё одна 
представительница Воронежа Елизавета Шаталова, занявшая 
четвёртое место среди юниорок. На её счету также четвёртое 
место в неофициальном виде - классической «скорости», и 
такой же результат в дисциплине «трудность». Воронежец 
Дмитрий Богомолов показал шестой результат в «трудности» 
среди юниоров. 

И трёх голов мало 
Лискинские «железнодорожники» отчаянно сража-
ются во всех матчах, чтобы выполнить поставленную 
на сезон задачу - попасть в пятёрку лучших команд 

зоны «Центр». В выездном поединке против команды «Ви-
тязь», входящей в тройку лидеров, «Локомотив» был близок 
к победе, но в итоге матч завершился вничью. В начале игры 
после розыгрыша углового высокорослый форвард лискинцев 
Анатолий Якушев открыл счёт. Но основные события в этом 
упорном поединке развернулись во втором тайме. Сначала 
подольские футболисты счёт сравняли, а затем подопечные 
Игоря Пывина не только вышли вперёд, но и закрепили свой 
успех - 3:1. Но даже трёх забитых голов не хватило «Локомо-
тиву» в этой игре для победы. Подольским «витязям» удалось 
восстановить паритет - 3:3, после чего хозяева поля были очень 
близки к тому, чтобы и в четвёртый раз огорчить вратаря «же-
лезнодорожников» Дмитриенко, но мяч угодил в перекладину. 
В свою очередь гости не использовали выход один на один с 
голкипером. Таким образом, этот увлекательный поединок, 
который держал в напряжении болельщиков вплоть до фи-
нального свистка, завершился вничью - 3:3.   

Проигравших не было 
Четырнадцатый год подряд в нашем городе проходил 
баскетбольный турнир ветеранов под названием «Не-
забудка». В этом году на старт соревнований вышли 

тринадцать команд из десяти городов России. За награды 
боролись три женских и десять мужских коллективов, разде-
ленных по возрастному принципу на две группы - «старшие» 
и «младшие» ветераны. В турнире женских команд первое 
место заняла сборная Курска, второе - Москвы, третье - Тулы. 
У мужчин в турнире «старших» ветеранов первенствовали мо-
сквичи, которые в решающем матче обыграли своих соперников 
из Нижнего Новгорода - 57:46. 
Третьими в этих соревнованиях 
стали ростовские баскетболи-
сты, сумевшие одолеть свер-
стников из петрозаводского БК 
«Карелия» - 42:37. В споре млад-
ших по возрасту не было равных 
команде из Краснодара, которая 
защитила свой чемпионский 
титул, добытый в прошлом году. 
В финальной встрече кубанцы 
победили тульский коллектив - 
58:54. Как всегда для участников 
турнира была предусмотрена 
отличная культурная программа. 
И несмотря на то, что команды 
вели отчаянную борьбу за награ-
ды, проигравших в этом турнире 
не было. 

Ударим велопробегом… 
В воскресенье, третьего июня, в Воронеже состоится 
необычная экологическая акция - «Велодень». В вело-
пробеге планируют принять участие более 300 человек. 

Акция проводится в поддержку развития велосипедной ин-
фраструктуры нашего города. Стартовав в 12.00 от площади 
имени Ленина, участники акции проследуют до спортивно-
оздоровительного комплекса «Олимпик». Сбор участников в 
11.00, марка и возраст велосипеда значения не имеют. Для кого-
то велосипедная прогулка просто удовольствие, а для кого-то 
тяжёлый труд. 26 мая в Коврове (Владимирская область) за-
вершился чемпионат России по спортивному ориентированию 
на велосипедах. В соревнованиях приняли участие более сотни 
спортсменов со всей страны. Анастасия Свирь выступала во 
всех четырёх дисциплинах чемпионата России. В первый день 
соревнований в «лонге» воронежская спортсменка завоевала 
бронзовую медаль, в «классике» Анастасия финишировала 
седьмой, а в спринте - восьмой. Эстафетная команда в составе: 
Софьи Евлаковой, Марии Фесенко и Анастасии Свирь заняла 
четвёртое место. 

Шансы велики 
Всего два тура осталось провести командам третьего 
дивизиона МОА «Черноземье», чтобы определить 
победителя и призёров. Отрадно отметить, что как 

никогда высоки шансы на победу в турнире у представителя 
Воронежской области - футбольного клуба «Химик-Россошь». 
Подопечные Владимира Мусияченко уверенно проводят 
концовку первенства, и в последних турах не только отпразд-
новали две победы, но и порадовали своих болельщиков от-
менной результативностью. Матч с резервистами липецкого 
«Металлурга» состоялся в Россоши 26 мая, аккурат в День 
химика. Россошанцы не оставили от обороны гостей камня 
на камне, одержав красивую и убедительную победу со счётом 
5:1. «Лёгкой прогулкой» можно назвать и выездной матч в Ря-
зани с аутсайдером турнира - дублёрами «Звезды», в котором 
«химики» победили 4:0.  

Леонид ХРУЩЁВ. 

Будут и бассейны
Школьное лето | Мэр Воронежа Сергей Колиух проверил 
готовность загородных лагерей к открытию

Чтобы оценить готовность 
к началу оздоровительной 
кампании, накануне глава 
Воронежа Сергей Колиух в 
сопровождении первого вице-
мэра по социальной политике 
Галины Агаповой совершил 
инспекционный объезд по 
муниципальным загородным 
лагерям.

В оздоровительном лагере 
«Восток-4» мэра встречали 
директор департамента спорта 
и организации работы с моло-
дёжью Александр Никифоров, 
руководитель муниципально-
го учреждения Центр детского 
отдыха «Перемена» Владимир 
Чубур, глава управы Желез-
нодорожного района Леонид 
Беляев и директор учрежде-
ния Людмила Торикова.

– В этот летний период 
свои двери откроют семь му-
ниципальных детских оздо-
ровительных лагерей. Все 
они будут работать в четыре 
потока и смогут принять более 
пяти тысяч детей. В настоящее 
время завершается приёмка 
учреждений проверяющими 
службами, – доложил Влади-
мир Чубур.

В «Востоке-4» глава горо-
да Сергей Колиух осмотрел 
жилые корпуса, столовую, 
актовый зал, а также приле-
гающую территорию. Глава 
Воронежа поручил курирую-

щему департаменту направить 
подрядчику претензию и за-
ставить оперативно устранить 
протечки кровли на зданиях 
столовой и актового зала.

Далее Сергей Колиух при-
ехал в детский оздоровитель-
ный лагерь «Алмаз», где дал 
поручение руководителю упра-
вы Железнодорожного райо-
на Леониду Беляеву решить 
проблему, которая доставляет 
массу неудобств пешеходам: 
вдоль дороги на улице Дубовой 
после интенсивных дождей об-
разуются лужи, которые прак-
тически невозможно обойти. 
Сергей Колиух потребовал для 
начала установить настилы, а 
впоследствии – найти капи-
тальное решение проблемы.

Осмотр территории мэр 
начал с бассейна, который 
впервые в этом году будет 
введён в эксплуатацию.

– Работы начали в прошлом 
году. В настоящее время завер-
шается помывка бассейна, и в 
ближайшие дни наполним его 
водой, – рассказал директор 
ДОЛ «Алмаз» Виктор Ша-
повалов.  

Сергей Колиух отметил, что 
в лагере «Кировец», который 
был принят в муниципальную 
собственность в прошлом году, 
также будет функционировать 
бассейн.

– Мы делаем всё, чтобы 
детские лагеря работали по 
назначению, вне зависимости 

от того, у кого на балансе они 
находятся. Если потребуется, 
будем постепенно выкупать 
ведомственные лагеря, вы-
ставленные на продажу, и 
реконструировать их. Доведём 
до хорошего состояния уже 
имеющиеся. Для этого нами 
была принята программа «От-
дых и оздоровление детей и 
молодёжи городского округа 
город Воронеж в 2012 – 2014 
годах», – подчеркнул глава 
города.

Далее мэр осмотрел сто-
ловую и жилой корпус. Глава 
города отметил, что на сегод-
няшний момент фактически 
все лагеря готовы к приёму 
детей на 100 процентов. Благо-
устроена территория лагерей, 
отремонтированы корпуса, 
пищеблоки, спортивные пло-
щадки, провёден инструктаж 
с руководителями, укомплек-
тованы и обучены группы пед- 
отрядов, в ближайшее время 
будут завезены медикаменты и 
медицинское оборудование.

Особое внимание глава 
города уделил не только без-
опасности детей – контролю 
проведения противопожарных 
мероприятий в лагерях, но и 
организации досуговой про-
граммы. 

В завершение инспекци-
онного выезда мэр города до-
бавил, что для удобства ребят 
и их родителей планируется 
продлить путь следования 
маршрута № 90 до ДОЛ «Ки-
ровец». Это позволит без тру-
да добираться до всех детских 
оздоровительных лагерей, 
расположенных в этом районе 
(«Алмаз», «Голубой экран», 
«Костёр», «Полёт» и т.д.).

В Воронеже завершается подготовка загородных 
лагерей к летним каникулам – подходят к концу 
ремонтные, восстановительные и косметические 
работы, устраняются замечания контролирующих 
структур и ведомств, и уже сегодня туда заедут пер-
вые отдыхающие. 

алексей ПеТроВ
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